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各位老铁们，大家好，今天由我来为大家分享中国股市存在泡沫吗，以及中国股市
存在泡沫吗知乎的相关问题知识，希望对大家有所帮助。如果可以帮助到大家，还
望关注收藏下本站，您的支持是我们最大的动力，谢谢大家了哈，下面我们开始吧
！
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区块链是泡沫吗？

谢谢悟空问答的邀请！

在回答这个问题之前，先引用一下中国人民大学副校长吴晓求最近谈区块链时所说
的这句话：“坦率来讲，我被区块链晕了，我始终不知道这是个什么鬼，我找了很
多人研究区块链，我从三四年前就开始弄这个东西，我至今找了写有关区块链的书
的人跟我讲，但我还是没弄清楚，如果我听不懂的话这个东西就很难弄，我始终不
知道是什么玩意。”

深有同感！

严格来说，区块链只是一种基础技术：分布式记帐+点对点网络通信+现代密码学
，技术本身是无所谓有无泡沫的。而泡沫是指市场价格大于实际价格的经济现象。
如随着区块链的火热，各种培训课程应运而生、接踵而至，动辄学费上万。这就显
然是泡沫了，因为，区块链人才并非培训班能培训出来。区块链培训热，就像当年
淘金热时，那些精明的人不自己去淘金，而是为淘金人提供工具，出卖铁锹和镐等
，他们所赚的钱，远比那些淘金者挖掘金矿所赚的钱还要多，关键的是更保险，旱
涝保收……这情况在区块链培训上又体现了出来，真是“太阳底下没新鲜事儿”啊
！

谈回区块链，其最初概念是由StuartHaber于1991年提出，1992年被W.ScottSto
rnetta修改加工。在2008年，一位号称“中本聪”（迄今还不知道是谁）在《比特
币白皮书》中，完善了“区块链”概念，并在2009年创立了比特币社会网络，开发
出第一个区块，即“创世区块”。

二十多年过去了，除了以比特币为代表虚拟币层出不穷之外（实际上只是用作激励
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机制的token，被金融市场炒得沸沸扬扬，因和此问题相关度不大，暂且不提），
区块链的应用仍处于愿景、讨论于概念验证阶段，仍鲜有落地应用模式。

为何区块链应用停滞不前呢？主要还存在这几方面的问题：

1、缺乏明确的商业用例；

2、法律方面的考量；

3、安全问题；

4、技术挑战；

5、无法大规模应用；

6、技术尚不成熟。

仅从技术而言，从成熟走向实用一般要花费十五到二十年的时间。也就是说，区块
链目前连技术都尚未成熟，待到广泛应用还有漫长的路要走。目前的市场显然是过
热了，即出现了泡沫。

“区块链”领域存在泡沫，与20年前的“.COM”泡沫相似。那时，一个公司只要
带上“.COM”的标识，其股价就会飙升。但是20多年过去了，在当年上万家带有
互联网光环的公司中，最后真能脱颖而出的寥寥无几。因此，对于投资者来说，或
许应该多了解区块链底层技术以及考虑好收益回收周期，而不是盲目投资。

股市比房地产泡沫大，注册制会不会引发金融风险？

注册制的到来，一定不会引发金融海啸，反而会让市场更加健康。并且，当前A股
市场的泡沫并不大，房地产的泡沫也不大，两个市场仍旧是健康的。可能这样的观
点会有很多的朋友反对，认为现在不管是白酒股还是医药股，价格与估值都很高了
，股市就是存在泡沫，房产的价格也很高，肯定是虚浮的，再加上现在注册制的脚
步临近，势必会挤爆泡沫引发金融风险。

之所以认为当前市场是健康的，注册制不会引发金融风险，原因有二：1、“抱团
股”不能代表整体A股，房地产的泡沫也并不大。如果单一方向看待现在的白酒股
、医药股、新能源股、光伏股等“抱团股”，不管是从股价的角度还是从估值的角
度看，确实已经很高了。但是，A股市场有66个行业、260多个概念板块，“抱团
股”仅是A股的一部分，并不能全然代表A股市场。
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2020年A股“抱团股”确实涨的不错，就算进入2021年后，“抱团股”的表现也
是相当不错。奈何估值太高了，最近一段时间开始出现回调与下跌。不过，在“抱
团股”纷纷下跌的情况下，股市2020年那些没怎么涨的、2021年有业绩恢复需求
或业绩能实现大幅增长的板块并没有跌多少，甚至还有反涨。从A股上证指数估值
的角度分析，当前A股并没有泡沫，处于合理区间。

至于房地产泡沫大这个观点，笔者也是不苟同的。当前很多新开楼盘仍旧是摇号售
房，很多地方不摇号，销售情况也是相当不错。既然售房不错，何来泡沫大呢。说
明这时房地产价格是被大众接受的、认可的、有支付能力的。

2、注册制的到来，不会引发金融风险。很多朋友说A股注册制会刺破股市的泡沫
带来金融风险。注册制的到来，确实对A股向上有形成一定的阻力，但只会是阶段
的，并不具有持续性。因为只有上市公司数量越来越多，市场的资金才会流向优质
的公司，才会更好的发挥资金的作用，而体量大的公司股票获得资金青睐后，自然
会引导指数健康向上。当然了，上市公司越来越多，自然会对业绩不好的、经营不
善的公司造成消极影响。阶段注册制的到来确实对A股有影响，但长久来看，注册
制并不会引发金融风险，并且还会促使市场健康发展。

我国目前货币政策下股市价格存在的问题及对策

我国目前货币政策下股市价格存在波动过大的问题，对策是加强监管和控制投机行
为。原因是货币政策对股市的影响较大，一些投资者会根据政策预期来调整股票的
持有和交易时间，导致股市价格波动较大。同时，也有一部分投资者存在投机行为
，通过投机手段炒作股票价格，也加强了股市波动的程度。解决办法是加强监管和
控制投机行为，及时干预市场，增加信息透明度和公平公正，打击不法行为，保持
市场的稳定性和健康发展。此外，还应该加强股市基础设施建设，提升市场运行效
率和交易质量，引导投资者合理投资，减少投资风险，促进股市长期稳定发展。

为什么股市要去泡沫

一、我国股市泡沫形成的原因

（一）证券市场本身的系统特性是根源

证券市场交易对象的虚拟化，使得市场上的各类投资者有自由去根据各自的需要去
理解股票的价值。证券市场进入门槛低，任何人只要想就可以进行证券的买卖，但
证券市场的预测和操作需要投资者拥有丰富的证劵知识和敏锐的市场洞察力，但在
我国大部分得市场投资者不具备这样的能力，他们多数人只会盲目地跟风，宁愿听
从一些小道消息也不学着去理解和分析市场信息。这就给一些投机者有了可乘之机
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，一些机构和个人大量买入某只股票，从而造成该只股票价格虚高，其市场价值大
大超过了实际价值，而人们被这样的虚假繁荣现象所迷惑开始疯狂跟进，使得股票
价格与其实际价值相差越来越大，最终产生泡沫。

（二）信息不对称是导致投资者自目追高的主要原因

市场上资产价值所反映的价格就是市场上信息充分体现那一点的价格。没有人可以
比市场更提前知道资产价值本身的信息，市场是最完整最及时反映价格的场所。但
是，由于交易者获得信息渠道不同和市场硬件条件所限，每一个投资者不可能完全
做到信息对称，正因为产生了不对称，每个投资者才会根据自己的判断进行交易，
在自认为掌握最新最完全的信息下做出最符合自己的投资，这种投资在另外一方信
息有差别的投资者眼中可能却是不赞同的。正因为如此，市场才能保证其充分流动
性。

（三）市场行政主导占据主导导致泡沫的存在

在我国经济中，政府在股市中扮演着多种角色，政府在既当选手又当裁判的情况下
寻求自身利益的最大化，政策干预的公正性就得不到保证，结果应该以辅助为主的
行政手段取代了以价格为导向的市场机制。这严重阻碍了证券市场的健康发展，使
得投资者不能准确地看清市场动向，也给一些投机者有了可乘之机。

我国股市有为国有企业筹措资金的习惯，这就导致了我国股票市场新股上市并不是
真正意义上的市场选择，并没有把一些真正有市场前景，需要资金完善自己技术体
系和品牌价值的企业作为上市的首选，而是证监会根据各地国有企业需求上市进行
融资的总体需求，在结合股市具体的可容量来进行股市扩容。这就使得本来属于市
场调节的股市带有明显的计划手段，股市中股票价格却由投资者手中资金的供给和
上市公司总体市值的资金需求进行博弈达到平衡，这样在计划中混杂着市场博弈，
使得股票市场一直充满着矛盾，要根据政策的意愿来进行上涨和下跌。当政府的意
愿希望股市上涨时，股市泡沫不可避免的产生。

如果你还想了解更多这方面的信息，记得收藏关注本站。
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